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НА ПОРОГЕ НОВОГО  
У Ч Е Б Н О Г О  Г О П А

СЕГОДНЯ ДЛЯ ВСЕХ 
НАС ДЕНЬ ОСОБЕН
НЫЙ. Он не помечен в 
календаре красным цве
том, но у каждого из нас 
па душе празднично. Се
годня 1 сентября.

Мы начинаем новый 
учебный год и на его 
пороге не можем не 
вспомнить о большой за
боте Советского прави
тельства, Коммунистиче
ской партии о подготов
ке нового специалиста 
мсшей квалификации. 

В июле состоялась VI 
сессия Верховного Сове- 
са СССР, которая все
сторонне обсудила проб- 
темы дальнейшего совер
шенствования народного 
образования в стране, в

И. КАЛЯЦКИИ, 
профессор, доктор тех
нических наук, ректор 
института.

том числе и советской 
. высшей школы. Принят 
закон о школе, важней
ший документ нашей 
эпохи. Он требует от 
студентов овладевать 
глубокими знаниями
марксизма - ленинизма, 
активно участвовать в 
воплощении в жизнь по
лк гики партии. (Добить
ся звания квалифициро
ванного специалиста, 
умелого организатора и 

воспитателя рабочего

СНОВА ПРИШЕЛ СЕНТЯБРЬ, МЕ
СЯЦ, КОГДА УЛИЦЫ ГОРОДОВ И ПО
СЕЛКОВ ПРЕОБРАЖАЮТСЯ, МОЛО 
ДЕЮ Т. ИДУТ УЧЕНИЦЫ В БЕЛЫХ 
ФАРТУКАХ С БУКЕТАМИ ЦВЕТОВ, 
МАМЫ ВЕДУТ ЗА РУКУ ПОВЗРОС 
ЛЕВШИХ МАЛЫШЕЙ В ШКОЛУ, ТО
РОПЯТСЯ НА ПЕРВУЮ ЛЕКЦИЮ СТУ
ДЕНТЫ, ПРЕПОДАВАТЕЛИ. «С НО
ВЫМ ГОДОМ!» — СЛЫШИТСЯ ТУТ И 
ТАМ, И НИКОГО НЕ УДИВЛЯЕТ ЭТО 
ПРИВЕТСТВИЕ. 1 СЕНТЯБРЯ — ЭТО 
ДЕЙСТВИТЕЛЬНО НАЧАЛО НОВОГО 
ГОДА, УЧЕБНОГО ГОДА, КОТОРЫЙ 
ДАСТ НОВЫЕ ЗНАНИЯ МИЛЛИОНАМ 
ЛЮДЕЙ НАШЕЙ СТРАНЫ.

Здравствуй, сентябрь!г

коллектива можно толь
ко упорным трудом в 
вузе, активной общест
венной деятельностью.

Основы законодатель
ства о народном образо
вании требуют хорошо 

продуманной работы
профессорско- преподава
тельского коллектива. 

Необходимо постоянное 
соединение учебного про
цесса с научной практи
кой. Долг каждого пре
подавателя, каждой ка

федры и НИИ — глуб
же вести научную рабо
ту, укреплять связь с 
производством, привле

кать студентов к иссле
дованиям своих коллек
тивов.

В законе подчеркива
ется необходимость объ
единения обучения с во
спитанием молодого по
коления. Общественные 
организации строят всю 

свою работу в зависимо
сти от этих требований. 
Многого мы ждем нынче 
от факультета общест
венных профессий, дея
тельность которого нын
че становится на новые 
рельсы.

Ректорат и обществен
ные организации инсти
тута поздравляют всех 

студентов и преподавате
лей, аспирантов и сот
рудников с началом 

учебного года и желают 
в третьем, решающем 
году пятилетки всему 
нашему 25-тырячному 
коллективу дважды орде
ноносного института 
больших успехов в уче
бе, в преподавательской 
и научной работе, в тру
де на благо любимой 
Родины.

СТАЛИ
ПЕРВО
КУРС
НИКА
МИ
Два интервью

Итак, старейший вуз 
Сибири — Томский по
литехнический институт 
—. принял новый оггряд 
студентов - первокурсни
ков. На вопросы нашего 
корреспондента о новом 
пополнении отвечает от

ветственный секретарь 
приемной комиссии инс
титута, доцент А. С. Буй- 
новекий.

— Александр Серге
евич, скаяште, пожалуй
ста, сколько в этом году 
было подано заявлений 
и как прошли вступи
тельные экзамены?

— В этом году было 
Ъодано 4 611 заявлений, 
зачислено на первый 
курс 2 625 студентов, 
из них — 163 рабфаков
ца. Хочу отметить, что 
слушатели подготови
тельных курсов показали 
хорошие знания. В целом 
же 40 процентов перво
курсников сдали вступи
тельные экзамены на 
«хорошо» и «отлично».

Этот результат можно 
считать хорошим. Зна
чит, повысились в шко
лах требования к старше
классникам. 362 заявле
ния поступило бт произ
водственников, успешно
(Окончание на 2-й стр.).

вот и кончилось
ЛЕТО И- даже тогда, 
когда не баловала нас 
погода. оно1 все рав
но было' жарким, 
жарким в свя
зи с множеством со
бытий. 'Основное, конеч
но, третий трудовой се
местр. 1800 студентов 
работали на сельских и 
промышленных стройках 
Томской области. 20 бой
цов в составе отряда 
«Томич» участвовали в 
строительстве города 
Гагарина, 1140 студентов 
провели лето в спортив- 
но-оздоровитетьных ла

герях, старшекурсники в 
разных концах Советско
го Союза проходили 
практику, готовясь к сал 
мостоятельной работе в 

науке и на производстве.
С большим волнением 

следили студенты за хо
дом X Всемирного фес
тиваля молодежи и сту
дентов в  Берлине,

за рекордами участников 
Всемирных студенческих 
игр в Москве.

Сегодня прозвенел 
первый звонок нового 
учебного года. В первую 
очередь от самого сту
дента зависит, будет ли 
год интересным, насы

щенным. Но помни, 
друг, что ты должен 
стать специалистом на 
уровне самых современ
ных требований. Пусть 
ориентиром в студенче
ской жизни будут те тре
бования, которые предъ
являют к молодежи ре
шения XXIV съезда пар
тии, состоявшаяся недав
но сессия советского пар
ламента.

Встать на уровень сов
ременных требований те
бе поможет система в 
овладении знаниями. Не
даром в древности [знания 
символизиро в а л и с ь  
цепью. Выпадает одно 

звено и цепь разрывает
ся. Поэтому необходимо

С первы м  
з в о н к о м
с первых дней настро
ить себя на постоянное 
посещение всех лекций и 
практических занятий, 
на активное участие в 
научно - исследователь
ской работе, на интенси
вную самостоятельную 
подготовку.

11, конечно, если ты 
коммунист или комсомо
лец, то не сможешь сто
ять в стороне от общест
венной жизни. Помни, 
что каждое поручение 

.важно, а особую окраскм 
ему придадут инициатив
ность и своевременность 
выполнения.

Большое поле‘деятель
ности открывается перед

комсомольским активом. 
Увлечь каждого общим 
делом, воспитывать на 
выполнении важнейших 
поручений, быть по-това
рищески требовательным 
к другим и взыскатель
ным к себе — вот основ
ные 'задачи, стоящие пе
ред организаторами ком
сомольской работы.

Комитет ВЛКСМ, позд
равляет всех студентов 

с началом учебного года. 
Пусть в нашей кипучей 
жизни торжествует бес

покойный дух поиска и 
дерзаний!

Ю. ЮРЬЕВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ по оргработе.
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“ ■ О т  п е р в о го  д о  п я то го '
ЕТОМ в качестве 
дублера началь
ника цеха меха

носборочного цеха на 
Томском электромеха
ническом заводе я 
проходил свою третью 
производстве и н у ю  
практику. Ознакомил
ся с производствен
ным процессом, с ме
тодами управления и 
организации произ
водства, вжился в ки
пучую, напряженную 
атмосферу рабочего 
коллектива, цеха, 
участвовал в производ
ственных совещаниях.

Прошедший учебный 
год был ознаменован 
для меня очень важ
ным событием — я 
стал коммунистом. И 
поэтому новый учеб
ный год будет серьез
ным испытанием на 
зрелость. Главное ис
пытание — в учебе. 
Практика показала 
мне, насколько важна 
для инженера систе
матичность знаний, 
умение самостоятель
но и творчески мыс
лить. Я убедился и в

том, что не зря зани
мался общественной 
работой. Пятый год я 
— член ДНД ТПИ и 
третий год комиссар 
оперотряда, единст
венного студенческого 
оперативного отряда в 
стране. Предстоят но
вые заботы по совер
шенствованию дея
тельности отряда, по 
пропаганде правовых 
знаний и профилакти
ке правонарушений. 
Кроме того, нам по
ручено помочь ком

мунистам и комсо
мольцам г. Стрежево- 
го создать оперотряд 
ДНД.

-  Я С Ч А С Т Л И В А ,  ЧТО 
С Т А Л А  С Т У Д Е Н Т К О Й ,  
- г о в о р и т  п е р в о к у р с н и ц а  
Н а т а ш а  Л О Ж К И Н А ,
ВЫПУСКНИЦА - ОТЛИЧНИЦА 
УСТЬ КАМЕНОГОРСКОГО ИН
ДУСТРИАЛЬНОГО ТЕХНИКУ
МА.

МЕСЯЦ .НАЗАД в первый раз я открыла 
большую дверь главного корпуса ,и робко 
поднялась в приемную комиссию факультета 
автоматики и электромеханики. Теперь шаг 
стал увереннее и тверже, ведь я —сту-

, дентка группы 753-2.
> Хочется, чтобы пять лет в аудиториях и ла
бораториях института не прошли напрасно. Ну

жно научиться творчески мыслить, разби
раться в сложных вопросах научной теории 
и практики, готовить себя к работе, чтобы 
в 1978 году суметь достойно принять трудо
вую эстафету.

-  УЧЕБА -  ЭТО САМОСТОЯ
ТЕЛЬНОСТЬ, УВЛЕЧЕННОСТЬ, 
Т В О Р Ч Е С Т В О ,  — г о в о р и т  
Борис ШЕРСТОБИТОВ,

СТУДЕНТ 5 КУРСА ФАКУЛЬТЕТА УП 
РАВЛЕНИЯ И ОРГАНИЗАЦИИ ПРОИЗ
ВОДСТВА, ЧЛЕН КОМИТЕТА ВЛКСМ, КО
МИССАР ОПЕРАТИВНОГО ОТРЯДА ДОБ 
РОВОЛЬНОЙ НАРОДНОЙ ДРУЖИНЫ 
ТПИ.
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СТАЛИ
первокурсниками

(Начало на 1-й стр.).
сдали экзамены 213, то 
есть почти две трети ста
ли студентакш. Требова
ния на экзаменах были 
высокими, особенно по 
профилирующим предме
там. Однако абитуриенты 
показали прочные зна
ния по физике, химии и 
математике. Все это дает 
основание надеяться, что 
контингент поступивших
— надежный, и они бу
дут успешно овладевать 
вузовской программой.

— Каким был кон
курс?

— Больше всего заяв
лений поступило на 
АВТФ и УОПФ. На пер
вом .конкурсе было 3 чело
века на место, на втором
— 2. Это, видимо, объяс
няется * тем, что многие 
абитуриенты выбирают 

новейшие специальности. 
На УОПФ 85 пос
тупающих сдали экза
мены на «хорошо» и «от
лично». .

Конечно, конкурс нель
зя назвать большим. Од
на из главных причин, 

на мой взгляд, в .том, 
что факультеты недоста
точно активизируют ра

боту но профориентации. 
Конечно, рассылались 
специальные номера га-' 
■зеты «За кадры», рас
сказывающие о факуль
тетах и их специальнос
тях, студенты и препода
ватели выступали перед 
учащимися и рабочими 
с лекциями, проводили 
беседы, проводились дни 
открытых дверей. Но, 
видимо, всего этого не
достаточно. Нужно ис
кать какие-то новые фор
мы работы по набору, 
чтобы быть ближе к аби
туриенту. Руководители 

и общественные органи
зации факультетов долж
ны подумать над этим 
вопросом. С другой сто
роны, например, /такие 
факультеты как МСф и 
ХТФ провели в этом го
ду большую агитацион

ную работу, однако кон
курс на этих факульте
тах был незначительным. 
Может быть, это зависит 
от самих абитуриентов,

их выбора и вкуса. Но 
все равно работа по про
фориентации не прошла 
даром. На будущий год 
число заявлений, возмо
жно, увеличится.

Немалая роль в работе 
по набору отводится ком
сомольским организаци
ям факультетов. Нужно 
поставить вопрос таким 
образом, чтобы каждый 
комсомолец подготовил 
для поступления в наш 
институт 2 —3 человека. 
Вот тогда мы можем 
ожидать действительно 
хорошего пополнения 
студентов.

— Ваши пожелания 
первокурсникам?

— Пожелание одно. 
Пусть те, кто в этом го
ду пришел в вуз, приго
товятся к упорной рабо
те. Путь в науку всегда 
тернист и труден. Только 
настойчивость и трудо
любие помогут добиться 
цели.

*  »  *

— Какую работу проде
лал комитет комсомола 
института в период под
готовки и во время всту
пительных экзаменов?

На этот вопрос отве
чает исполняющий обя
занности секретаря, ко
митета ВЛКСМ Влади
мир Кузьмин.

— Работа по профори
ентации проводилась в 
течение целого года. Сту
денты вели технические 
кружки в школах города, 
организовывали встречи 
с учеными института, по
сещение лабораторий, 
выступали перед школь
никами с лекциями об 
истории ТПИ, проводили 
беседы.

Комитёт комсомола 
продумал вопросы, свя

занные с встречей абиту
риентов, организацией 
их отдыха, с созданием 
условий для подготовки к 
экзаменам. Работали
консультационные пунк
ты в общежитиях. Кон
сультации давали лучшие 
студенты, специально 
направленные по рекомен
дации комитета комсомо
ла. В общежитиях регу
лярно читались лекции.

ВСПОМНИТЕ, СКОЛЬ
КО РАЗ за лето прозву
чало в ваших рассказах 
о студенческом житье- 
бытье слово «группа». 
Вы рассказывали об уче
бе, о своих друзьях и 
подругах, о праздниках 
и экзаменах, об огром
ном торте на день рож
дения и свадьбе в вашей 
группе.

Группа... Вы снова со
брались сегодня вместе, 
и сколько было радост
ных возгласов! А после 
занятий, наверно, пойде
те в Лагерный сад или 
на Потаповы лужки, а 
может, просто соберетесь 
в ко.мнате общежития — 
и рассказам о прошед
шем лете, планам на но
вый год не будет конца. 
Собралась одна большая 
семья, и столько нужно 
поведать друг другу, 
стольким поделиться.

Впереди большой
учебный год. Пусть деви
зом вашей живни будет 
воспитание душевной 
грамотности, способности 
понимать внутренний мир 
человека, откликаться 
на радость или беду 

другого.
Становление личности 

начинается в 18—20 
лет. Именно в эти годы 
человек приобретает де
ловые качества, которые 
потребуются в самостоя
тельной жизни.

«...Студенческая пора, 
- -  сказал в своем выс
туплении на Всесоюзном 
слете студентов Л. И. 
Брежнев, — это *не 
только подготовка к завт

рашнему дню, не просто 
ожидание его. Это уже 
сегодня — яркая, содер
жательная жизнь, это 
напряженный, творческий 
труд, активная общест
венная работа».

Деловые качества сту
дента в первую очередь 
выявляются в отношении 
к учебным делам. Нема
лая роль в воспитании 
ответственности и- инте
реса к учебе принадле
жит группе. Не всегда 
нужно обсуждение, кон
статируемое сухим про
токолом. Комсомольские 
группы механического 
факультета Уральского 
политехнического цнсти- 

тута, например, при по
мощи актива групп про
водят дискуссии по ак
туальным проблемам об
щественных >наук, груп- 
поЕые разборы наиболее 
трудных тем и разделов 
отдельных дисциплин, 
отличники дежурят в 
консультационных пунк

тах в общежитиях.
Комсорг и бюро груп

пы раз в две недели под
водят итоги учебной ра
боты в группе, вызывают 
задолженников, предуп
реждают или помогают 
им. При такой система
тической работе у груп
пы не бывает печальных 
«неожиданностей», осо
бенно по математике,

физике, теоретической 
механике и другим пред
метам, где важна регу
лярная подготовка. Ино
гда группы сами прово
дят предварительные 
контрольные работы.

Если бюро группы за
мечает, что студент пло
хо отвечает на семинаре, 
коллоквиуме — с ним 
беседуют, отправляют на 
дополнительную консуль
тацию к преподавателю.

Конечно, есть интерес
ный опыт работы групп 
и в нашем институте.

Велико значение соци
алистического соревнова
ния. В институте широко 
развернулось соревнова

ние на звание: «Лучшая 
учебная группа ТПИ». 
Оно охватывает все нап
равления студенческой 
жизни: учебу, научно-ис
следовательскую работу, 
политическое и эстетиче
ское воспитание, участие 
в трудовом семестре и 
спорте. Но все ли груп
пы достаточно действен
но организовали соцсо
ревнование, нет ли в чис
ле победителей случай
ных? Пос|е подведения 
итогов соревнования бы
вают казусы. И нередко 
в этом виноваты учебные 
секторы факультетских 
комиссий, и члены бюро 
групп, задерживающие 
сведения, необходимые

для подведения итогов, 
несмотря на неоднократ
ные предупреждения 
членов штаба соцсорев

нования.
Важное условие успеха 

соцсоревнования — глас
ность и наглядность, та
ково свойство человече
ской личности, надо 
иметь ориентир, к нему 
стремиться. Но до этого 
часто не доходят руки, 
«заедает текучка». На 

некоторых «Уголках соц
соревнования» за год не 
появляется ничего, кро
ме объявления о заседа
нии штаба соцсоревнова
ния. И в большинстве 
стенных газет итоги соц
соревнования имеют та
кой скучный вид, что и 
читать не хочется: 
ряд (Сухих, бюрокра
тических слов — «выпол
нено», «снижено», «повы
шено». А иные «Уголки» 
имеют такой непригляд
ный вид, что их и не за
мечают. Хотя именно 
«Уголки соцсоревнова
ния» должны стать бое
вым, оперативным орга
ном подведения итогов, 
призывом постоянцо ид
ти вперед.

Зрелость студенческо
го коллектива обеспечи
вается живой работой в 
группе. К этому и надо 
стремиться с первых 
учебных дней.

С. КОШИКОВА, 
зав. учебным отделом 
редакции.
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.II апомощь хл
В который раз прово

жает институт своих по
сланцев на помощь тру
женикам села. В про
шедшие субботу и вос
кресенье на площади у 
Дома культуры ТПИ, у 
общежитий в студгород- 
ке, около первого учеб
ного корпуса собрались 
вчерашние абитуриенты.

Помощь селу — дело 
ответственное. Тем более, 
что томские хлеборобы, 
поддержав почин. укра
инских комбайнеров : и 

механизаторов, приняли 
высокие обязательства 
на период уборки уро
жая. Нынешний год — 
особенный, он ознамено-' 
ван трудовым подъемом. 
Последовательно претво

ряется в жизнь комплек
сная программа развития 
сельского хозяйства, 
одобренная XXIV съездом 
КПСС. Только за минув
шее полугодие селу пос
тавлено еще 160 тысяч 
тракторов, 107 тысяч 
грузовых автомобилей, 
93 тысячи уборочных 
комбайнов и много дру
гих машин. Дополнитель
ную технику получили 
томские колхозы и сов
хозы. И впервые в этом 
году создана автоколон
на из первокурсников 
всех вузов, которые бу
дут работать на вывозке 
зерна с полей в Асинов- 
ском районе. Владимир- 
Леонтьев — один из по

литехников; с которым 
мы поговорили накануне 
отъезда.

—До института отслу
жил армию, — расска
зывает о себе Володя. — 
В Последний год рабо

тал шофером в Стрежев- 
ском АТК. В колхоз еду 
впервые, но, думаю, спра
влюсь, практики, хватит, 
политехников не подве- 
ДУ-

Да, надо заметить, что 
студенты высоко держат 
марку ТПИ. Ни разу 
еще не приходило в инс
титут сообщение о пло
хой работе перво1ку1рони- 
коз на полях. Хочется 
верить, что и этот год не 
будет исключением, ведь 
не случайно именно сту

дентам политехнического 
доверены самые главные, 
ответственные районы 
Томской области. Более 
900 человек будут тру
диться на уборке хле^ба 
в Кожевниковском райо
не, около 900 — в Том
ском, Шегарском и Па- 
рабельском районах.

Заканчиваются митин
ги, звучит команда: «По 
машинам!». Пустеют не
давно шумные площади, 
автобусы один за другим 
отправляются в путь.

За три дня Томский 
политехнический отпра
вил на помощь колхозам 
около 2000 первокурсни
ков.

О. МАРЧЕНКО.



ДОМА
ВСТРЕЧАЮТ

З А Ч Е Т К А
трудового
СЕМЕСТРА
В « с и н и л ь г д »

только девушки, и 
поэтому считается, что 
наш „удел лишь штукату-
Й ить, белить и красить.

о мы научились за ле
то почти виртуозно ору
довать молотком и лопа
той. А Таня Иванова те
перь сидит на коне, как 
прирожденная наездни
ца (конечно, желатель

но, чтобы конь был смир
ным). В Мараксе, ма
ленькой деревеньке Кол- 
пашевского района, ей 

пришлось на лошади ме
сить глину. Первое вре
мя ее буквально снимали 
с седла, а потом она на
училась сидеть крепко 
и, главное, месить глину 
ну просто наивысшего 
качества.

В студенческом стро
ительном отряде за одно 
лето мы взрослеем боль
ше, чем за целый год.

Бригаде Оли Мнндерман 
пришлось поехать в 
Юднно на отделку ко
ровника и гаража. С ни
ми не было ни команди
ра, ни комиссара, ни ма
стера. Маленькая, хруп
кая Оля показала себя 
настоящим организато
ром. Она второй год 
в отряде, с работой отде
лочницы знакома и су
мела всего за пять дней 
обучить своих подопеч
ных —Л. Сомову, С. Ба- 
заеву, Н. Букашову, 
В. Ерофееву, В. Куроч
кину, Л. Когенда. Все 
они учатся в одной груп- 
пё, целинное лето еще 
больше подружило их,

открыло в каждой но- 
ьые качества.

Таково свойство цели
ны — словно на фотобу
маге при печати прояв
ляются черты человека. 

Сейчас вспоминается 
только хорошее: как ра
ботали, как готовили к 
сдаче три опытных до

ма, гараж, коровник, как 
читали стихи на концер
те, как в девичий хор вли
вался один мужской — 
нашего мастера Володи 
Гончара. В четырех се
лах района, думаю, мы 
оставили о себе добрую 
память.

Г. ЧУМАКИНА, 
комиссар ССО «Синиль- 
га». <

| ЦЕЛИННАЯ ХРОНИКА |
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СТРЕЖЕВОЕ
Наша целина началась 

с 1965 года. Первым ме
стом дислокации нашего 
отряда был Казахстан. 
Здесь мы работали три 
летних семестра. Затем 

строительство дороги 
в Белом (Яре. В Стреже- 
вом 'мы уже четвертый 
раз. В этом году нам 
впервые пришлось зани
маться кирпичной клад
кой. Поэтому еще в Том
ске мы отобрали 20 че
ловек, обучили их про-

фесии каменщиков.
Основные наши объ

екты — это телят
ник на 228 голов, кор
моцех производитель

ностью 5 тонн в час, 
прокладка линии канали
зации и благоустройство 
города. Кроме того, мы 
строим небольшой дом 
для бригады строителей 
на 25 человек. Ребята 
работают хорошо. Мне 
бы хотелось отметить 

бригадира Николая 'Иса

ева, бойцов отряда Ни
колая Раухвергера, Ва
силия Сивоконь.

Наша агитбригада да
ла несколько концертов: 
первый на пароходе 
«Барнаул», а остальные 
— в самом лагере и в 
Стрежевом.

Лекторская группа, со
стоящая из четырех 
человек, читает лекции 
из цикла «Юность обли
чает империализм», ве

дет беседы о нашем инс
титуте.

В. ГАЛОЧКИН, 
комиссар отряда «Авто
матчик».

КОЛПАШЕВО
Наш отряд первокурс-' 

ников ТЭФ носит назва
ние' «Аквилон». Приехав 
в Колпашево, мы получи
ли задание: отремонти
ровать несколько домов. 
В течение месяца подво
дили венцы, перестилали 
полы, устанавливали 
дверные и оконные ко
сяки, строили веран
ды. Жители сначала с 
опаской поглядывали на 
работы слишком юных 
строителей. Но потом, ко
гда появились первые 
результаты, опасение ис
чезло. Дома были сда
ны с хорошей оценкой,

жильцы остались доволь
ны.

Одновременно бойцы 
отряда закладывали фун
дамент под инфекцион
ный корпус больницы. 

Фундамент сложный, с 
самыми неожиданными 
поворотами и изгибами. 
В конце августа брига
ды Н. Авдеева и Н. Ко
нонова перешл и на бето
нирование дороги в по
селке Тогу.р. Две полосы 
по 200 метров были под
готовлены к сдаче в  удар
ном темпе — за три дня.

А однажды утром, 
идя на работу, увидели 
мы: старичок колет дро

ва, а их столько, что 
ему, пожалуй, одному до 
зимы йе переколоть. 
Вечером пришли в этот 
двор с топорами, переко
лоли, сложили в поле- 

ницы.
Помогал и и в се

нокосе.
В свободное время 

ставили концерты, уча
ствовали в рейдах опер
группы. И уже сейчас 
мечтаем о «Целине-74» 

Г. МЕЛЕХОВ, 
комиссар отряда «Акви
лон».

НА СНИМКЕ: идет
подготовка фундамента 
под инфекционный кор

пус городской больницы 
в городе Колпашево. 

фото В. Нечипуренко.

Л ЕТНИЕ КАНИКУ
ЛЫ — это не толь
ко отдых, целина, 

забота о поступающих в 
наш институт, но и тща
тельная, кропотливая под
готовка к новому учебно
му году. Обновляются к 
началу занятий лабора

тории, аудитории и, ко
нечно, студенческие об

щежития. Приятно после 
ремонта войти в общежи
тия энергетиков, авто
матчиков, электромеха
ников и многие другие. 
Чисто выбеленные стены, 
заново покрашенные по
лы. аккуратно наведен
ные панели — все это 
далсц без дополнительно-

С щет до-
Особенно

ранства создает до-Ь
хорошо в этом году в об
щежитии теплоэнергети
ков по Вершинина, 31, 
которое было сдано од
ним из первых.

Приветливо встречает 
вас общежитие с самого

Коусевниково
«Тахиону» исполни

лось нынче четыре года. 
И не беда, что в отряде 
из «старичков» только 
несколько человек, а 
большинство впервые в 
ССО — студенты-физи
ки снова завоевали репу
тацию одного из лучших 
коллективов в районном 
студенческом строитель
ном отряде «Дружба».

Физикотехники труди
лись в селе Осиновка 
Кожевникоьского района.

Бригада А. Перова 
занималась ремонтом ко
ровников в совхозе «Во
сход». Пока стада оыли 
на летних выпасах, ребя
та перестилали полы.

Часть бойцов работала 
на строительстве школы- 
ин; (фиата. Здесь каждое 
утро собиралось млад
шие поколение О си п о в  
дев, которые С интере

сом смотрели, как сту
денты раскатывали брев
на, перевози, .и их на но
вей место. Школа выра
стала не по дням, а по 
часам. Но только со сто*- 
роиы это было просто.

— Многие из нас ни 
разу не держали в ру
ках топора, — призна
ется бригадир Миша 
Поздеев. — Помогло ру
ководство совхоза. Нам 

выделили опытного плот
ники В. М. Красницкого. 
И вскоре дела пошли 
успешно. Как заправ
ские плотники труди
лись на сбивке сруба 
Сер! ей Дорофеев, Вале
рин Бушмакин, Виктор 
Ледовекий, Анатолий 
Брызгалов, Валерий Ро
сляков, воспитанник от

ряда Валера Попов. По
зже началась еще более 
сложная работа .— обре
шетка крыши иод ши
фер, сбивка потолка.

Хорошо поработали 
ребята, об этом вырази
тельно говорят цифры — 
32 бойца освоили за 50 
дней 1)0 тысяч рублей.

Л. в и т ь к о .

сеоихж и л ь ц о в
вестибюля. Раскидистые 

комнатные цветы, -прият
ные шторы на окнах, со 
вкусом расставлена не
хитрая мебель. Во всю 
стену композиция, в сти
ле палехских мастеров, 
хорошо сочетается с ин
терьером. Завершает 
композицию убранства 
уголок «живой природы» 
в зале столовой, кото
рый виден сквозь стек
лянную стену. Отлично 
потрудилась бригада 
Е. Орлова не только над 
оформлением первого 
этажа. Удачно подобрано 
сочетание красок на две
рях, панелях, пола^ в 
комнатах и коридорах. 
Не вызывает сомнения и 
качество ремонтных ра-. 
бот. Государственная ко
миссия оценила ремонт 
высшим баллом.

У химиков мы побы
вали тогда, когда из де
вяти этажей оставалось 

отремонтировать три. По- 
ударному здесь трудилась 
бригада Н. Рябининой. 
Ни одна мелочь не ос
тавалась незамеченной. 
Работы не боялись, ког
да нужно—каждый стано
вился и штукатуром, и 
маляром, либо просто 
подсобным рабочим. С 
профессиональным мас
терством работали
Н. Ярова, И. Игнатова,, 
О. Бутлюк. Так же четко 
трудились Т. -Абросимо
ва, М. Грачева. В тот 
день они затирали тре
щины на стенах, выщерб
ленную штукатурку.

•— Чем лучше сдела
ем, тем дольше будет 
стоять все, — объясня
ют мне девушки чуть не 
хором.

А когда случаются 
простои, либо что-то не 
получается, бригада со
бирается на пятиминут

ку, образуя тесный кру
жок вокруг бригадира, 
коменданта, прораба. И

смотришь, решена произ
водственная проблема, 
на помощь отстающему 

приходят более опытные.
- ©начале чаще бы

ли пятиминутки, да и от
дыхали больше. С неп
ривычки уставали. А 
сейчас все наловчились, 
каждый без помощников 

, обходится, — рассказы
вает Т. Воробьева.

— Постараемся сдать 
на отлично, — пообеща
ли девушки.

П слово свое сдержа
ли. Действительно, стро
гая", принципиальная ко
миссия не нашла изъя
нов В работе. И это обще
житие было сдано на от
лично.

Политехники неплохо 
справились с ремонтом. 
Высшую оценку получи
ли общежития факульте
тов. управления и органи
зации производства
(Кирова, 56 о), автома
тики и электромеханики 
(Вершинина, 37). «Хоро
шо» заслужили электро
энергетики (Пирогова, 
18а), теплоэнергетики 

(Вершинина, 33 ц авто
матчики (Вершинина, 39, 
а). А вот машинострои
тели (Вершинина, 39) 
сделали ремонт ниже 

своих возможностей, и в 
результате — качество 
работ было оценено лишь 
на удовлетворительно.

Студенческие общежи
тия ждут своих жильцов.

И. ПЕТРОВСКАЯ.
НА СНИМКАХ: идет 

ремонт; очередная пяти
минутка рембригады хи
миков (слева направо): 
О. Бутлюк, М. Грачева, 
Т. Абросимова, В. Опы- 
ряева, Т. Воробьева, 
п.. Соколова, Н. Рябини- 
нн (бригадир), Н. Суро
ва, И. Игнатова.

Фото А. Зюлькова.
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О чем пишет сегод
ня «Правда»? Этот 

Еонрос услышишь по
всюду. Популярность 
первой газеты стра
ны все время растет. 
Сейчас ее разовый 
тираж достиг 10 мил
лионов экземпляров. 
Люди самых разных 
профессий и возрас
тов находят на стра
ницах «Правды» от
вет нд волнующие их 
вопросы.

Орган Центрального 
Комитета КПСС- — 
газета «Правда» ос
нована 5 мая 1912 го
да В. И. Лениным. 
Теперь этот день от
мечается у нас как 
День советской печа
ти. Знаменательное 
событие произошло 
совсем недавно, тоже 
в мае, вышел 20000-й 
номер «Правды».

Выписав газету на 
1974 год, вы узнае

те о всех важных со
бытиях в нашей стра
не и за рубежом. Их 
прокомментируют пар
тийные и обществен

ные деятели, хозяй
ственные руководите

ли, специалисты. Каж
дое - воскресенье, по
лучив «Правду», вы 

сможете прочитать об
зор международных

тнгесъ с нашими сов
ременниками, лучши
ми представителями 
великой партии Лени
на.

Большой интерес у 
советских люден вы
зывают проблемы на
уки, образования, ли
тературы и искусства. 
«Правда» познакомит 
читателей с новыми 
достижениями совет
ских ученых во всех 
областях знания, рас
скажет о работе на
учных лабораторий, 
институтов, экспеди

ций. Намечена публи
кация серий материа
лов о развитии выс
шей и средней школы, 
воспитании молодежи. 
На страницах газеты 
выступят видные пи
сатели, известные ху
дожники. В разделах 
«Среди книг», «Ки

но'», «Театр» вы уз
наете о новых произ
ведениях литературы 
и искусства, выстав
ках.

Как и всегда, бу
дут постоянно публи
коваться письма в 
«Правду», обзоры ре
дакционной почты, 
материалы по сигна
лам с мест. Читатель 
— главный коррес

пондент, друг и совет-

Сегодня началась подписка 
н а  г а з е т ы  и -усу р и а л ы

событий за неделю. 
Как и в 1973 году, 
будут публиковаться 
экономические, ' сель
скохозяйственные, на
учные и литературные 
обозрения.

Тематика «Правды» 
многообразна. ■ Глав
ное в деятельности га
зеты — глубокое 
разъяснение внутрен
ней и внешней поли
тики нашей партии, 

мобилизация всех сил 
народа на успешное 
осуществление реше
ний XXIV съезда 
КПСС, широкий по
каз ■ социалистическо
го соревнования тру
дящихся. В 1974 го
ду вы найдете на ее 
страницах привычные 
рубрики: «Вопросы
теории», «За строкой 
решений XXIV съезда 
КПСС», «Наука уп
равлять», «Рождено 
соревнованием» и дру
гие, а также новые 
разделы по проблемам 
экономического и куль
турного строительства, 
социального развития 

нашего общества, ком
мунистического воспи
тания трудящихся, 
торговли и бытового 
обслуживания населе
ния.

Газета постоянно 
рассказывает о жизни 
партийных организа
ций. «Правда» про
должит обсуждение 
ряда важнейших воп
росов, связанных с 
обменом партийных 
документов, повыше
нием активности и от
ветственности комму

нистов, деятельностью 
партийных комитетов 
и первичных органи

заций. В серии очер
ков «Коммунисты се
мидесятых» вы встре-

чик газеты.
«Правда» выходит 

ежедневно, без пере
рывов. Она поступает 
вЬ все союзные и ав 
тономные республики, 
края и области СССР, 
выписывается читате
лями 120 зарубежных 
стран.

Газета печатается 
с матриц в 43-х горо
дах нашей Родины, 

причем в двадцать нз 
них она передается 
по . фототелеграфу. 
Нигдё в мире нет 
столь разветвленной 
и дальней системы 
фототелеграфной пе

редачи газетных по
лос. «Правда» в боль
шинстве районов стра
ны печатается практи
чески одновременно с 
Москвой, а это значит, 
что доставка газеты 
читателям ускорилась.

Широк и разнообра
зен поток информации, 
которую ежедневно 
получает «Правда». 
105 постоянных кор
респондентов газеты, 

в том числе 42 зару
бежных, передают ее 
по телефону и теле
тайпам. В редакцию 
поступают материалы 
ведущих информаци
онных агенств мира.

Каждый подписчик 
«Правды» найдет на 
ее страницах всесто
роннюю информацию 
и материалы на темы, 
которые определяют 
главное содержание 
нашей жизни, нашей 
борьбы за новые ус
пехи коммунистиче
ского строительства.

Подписка на газе
ту принимается обще
ственными распрост
ранителями печати по 
месту работы и уче
бы.

Студент ТПИ Алек
сандр ПУЗЫРЕВИЧ в 
составе туристической 

делегации принимал уча
стие в X Всемирном фе
стивале молодежи и сту
дентов, который прохо
дил в этом году в Берли
не. Мы попросили его 
поделиться своими впе
чатлениями о пребывании 
в столице ГДР, о том 
как проходил праздник 
молодежи 'нашей плане

ты.

П РЕЖДЕ ВСЕГО не
большой экскурс в 
прошлое. В октябре- 

ноябре 1945 года в Лон
доне собралась на Все
мирную конференцию 
молодежь из 63 стран 
Мира. Здесь-то и роди
лась хорошая идея про
ведения всемирных фес
тивалей молодежи ■ — 
праздников мира и борь
бы.

1947 год — год рож
дения всемирных фести
валей молодежи и сту

дентов 17 тысяч юношей 
и девушек из 71 страны 
съехались в Прагу, где 
25 июля открылся I 
Всемирный фестиваль. 
Он проходил под лозун
гом «За мир и дружбу». 
С тех пор фестивальную 
эстафету принимали дру
гие города Европы. В 
Берлине Всемирный фе
стиваль проходил вто
рой раз. Впер
вые столица ГДР прини
мала . молодежь планеты 
в 1951 году. Сюда съе
халось 26 тысяч делега
те® из 104 стран. Они 
заявили о своей солидар
ности против угрозы но
вой войны, против запад
ногерманского милитари
зма.

Итак, X Всемирный 
фестиваль. Он проходил 
под лозунгом «За анти
империалистическую со

лидарность, мир и друж
бу». Юноши и девушки

ФЕСТИВАЛЬНЫЕ
из 140 стран мира про
демонстрировали стрем

ление молодежи к разо
ружению, к установле
нию прочного мира во 
всем мире, к развитию 
международного сотруд

ничества.
Я, конечно, очень рад, 

что мне довелось быть 
участником праздника 
молодежи, плинеты.

Столица ГДР — 
город очень кра
сивый: широкие улицы
с множеством архитек
турных памятников, кра
сивые чистые площади. 
Знаменитая улица Унтер- 
ден-Линден, где располо
жены Государственный 
театр оперы и .балета, 
Памятник жертвам фа
шизма, университет име
ни Гумбольдта, оставляет 
неповторимое впечатле
ние.

Программа фестиваля 
была очень обширной и 
разнообразной. Ежеднев
но с П  утра и до полу
ночи на 22 открытых 
сценах, в театрах и до
мах культуры проходи

ли выступления фести
вальных делегаций, .ху
дожественных групп, ан
самблей, оркестров, хо
ров, самодеятельных и 
профессиональных арти
стов, на стадионах сос
тоялись международ
ные спортивные ме
роприятия. Кроме того, 
работали различные выс
тавки в музеях Берлина. 
Ежедневно проводились 
митинги, дискуссии,
встречи делегаций, кон
ференции, семинары,

симпозиумы, демонстра
ции. Они проходили под 
лозунго'м «Молодежь об
личает империализм».

Запомнились мне не
которые встречи. 30 ию
ля вечером у Берлин
ской телевизионной выш
ки на Алекеандр-плац со
стоялась встреча с секре
тарем коммунистических 
организаций двух

штатов США Теви 
Айлуссом. Он рас
сказал нам о тяжелых 
условиях, в которых при
ходится работать комму
нистам Америки. Напри
мер, когда имеешь день
ги, то учишься в универ
ситете. Если денет нет, а 
это случается часто, по
тому что коммунистов 
не везде принимают на 
работу, то учебу прихо
дится прерывать. Он ин
тересовался, как живет 
советская молодежь, кто 
имеет право учиться в 
вузе и т. д. Человек 
этот оказался очень на
читанным и. интересным 
собеседником. Я спросил 
его, как он относится к 
визиту в США Л. И. 
Брежнева. Он ответил, 
что все американцы ра
ды этому визиту, под
держивают политику ми
ра, которую проводит 
Советский Союз. В ре
зультате поездки Л. И. 
Брежнева возросла по
литическая сознатель
ность американцев, и, 
видимо, к концу года ря
ды компартии США вы
растут вдвое.

В этот же вечер мы 
встретились с группой

членов социал-демократи-1- 
ческой . партии Западного 
Берлина, Они очень * ин
тересовались жизнью со
ветских людей. Мы под
робно' рассказывали им 
об этом. Встреча длилась 
около двух часов. В ней 
принимали участие так
же и немецкие друзья, 
которые активно поддер
живали нас во время 
споров.
Теплая, дружеская, ин

тересная встреча состоя
лась у нас в кафе «Ка
линка.» с делегациями 
Болгарии, США, Кубы, 
йа которой присутствова
ла Анжела Девис.

Принимали мы участие 
в диспутах, семинарах, 
симпозиумах. Например, 
3 августа я присутство
вал на дискуссии «Мате
матика и общество», а 4 
августа - на семинаре 
«Социализм и образова
ние».

Запомнились митинги. 
Особенно митинг, посвя
щенный памяти совет

ских солдат, павших в 
борьбе за освобождение 
Европы от фашизма. Ми
тинг проходил в Трептои- 
парке вечером 3 авгус
та. Многие, должно быть,

. видели его трансляцию 
по телевидению.

Мы посетили музей 
Советской Армии в Вер 
лине, где был подписан 
договор о капитуляции 
Германии, Националь
ную картинную галерею, 
Дрезденскую картинную 

галерею и другие, инте-. 
росные места.

Впечатляющим зрели
щем было закрытие фе
стиваля, когда на Маркс 
Энгельс-йлац собрались 
десятки тысяч юношей и 1 
■девушек, представителей 
140 стран мира. Э^о бы
ла волнующая демон
страция силы и мощи 
юности нашей планеты, 
которая йолна решимости 
до конца бороться за 
прочный мир на земле.

Я увез много адресов 
новых друзей, которых 
встретил на фестивале'. 
Их адреса для меня те
перь очень дороги. Они 
напоминают мне незабы 
ваемые дни, проведен
ные в Берлине.

А. ПУЗЫРЕВИЧ, 
студент ЭФФ.

Единый санитарный 
день, установленный ре
шением горисполкома, 
становится традицией. В 
восемь утра на улицы го
рода с метлами и граб
лями, лопатами и но
силками выходят рабо
чие, служащие, студен

ты. ’ Перед выходным 
днем! по-хозяйски наво
дится порядок на закре
пленной территории, в 

скверах и бульварах, у 
жилых домов, заводов и 
институтов.

Прошедшая пятница 
показала высокую созна
тельность нашего кол
лектива. Отлично потру
дился .коллектив химико- 
технологического факуль
тета, особенно кафедры 
общей, физической и 

коллоидной химии, тех
нологии основного орга
нического синтеза.

Вычислительный центр

начал свой трудовой день 
в 7.30. Через месяц 

должна быть введена но
вая машина М-222, а 
помещение еще не гото
во. Коллективу ВЦ ак

тивно помогали кафедра 
АСУ и лаборатория уп
равления.

|В издательской лабо
ратории в этот день все 
взяли кисти, чтобы до
вести до конца ремонт 
своего помещения.

Как сообщил нам ко
мендант 10 корпуса, 
ударно потрудились фи- 
вико-техники и автомат
чики.. На АВТФ дружнее 
всех поработали кафеда 
ры, руководимые А. М. 
Малышенко и И. Г. Ле
щенко.

Не было отстающих в 
НИИ ВН. Коллектив в 
составе 85 человек уб
рал территорию своего 
института, около 8 и 14

учебных корпусов, рабо
тал вместе с 70 сотруд
никами НИИ ЭИ в Ла
герном саду. Для выво
за мусора была выделе
на автомашина. Ударно 
потрудились секторы во 
главе с И. Е. Коваленко, 
В. Г. Сотниковым, Г. С. 
Коршуновым.

Выли и организацион
ные неполадки ,в этот са
нитарный день. Много 

•работы в сквере у 1 кор
пуса. Грязные дорожки, 
серная трава, .опавшие 

листья — все это требо
вало дружного выхода на 
работу. ГРФ. Но здесь 
работало всего пять че
ловек. Не вышли на мас
совую уборку •кафедры 
петрографии, минерало
гии, проблемна* лабора
тория профессора П. А. 
Удодова.

Дружно пришел на 
работу коллектив бух

галтерии. Однако и. о. 
коменданта главного кор
пуса Л. Попова не наш
ла коллективу задания.

В следующую пятницу 
в санитарный час долж
но выйти больше народу 

закончились. канику
лы у большинства сту

дентов и отпуска у пре
подавателей и сотрудни
ков. Долг руководителей 
коллективов и хозяйст
венной части института и 
НИИ.—организовать дей
ствительно массовую ра
боту, чтобы любому то
мичу было приятно прой
ти по нашим улицам и 
скверам.

А. СЕЛИВАНОВА, 
зам. председателя мест

кома.

Редактор
Р. Р. ГОРОДНЕВА.

К303630 Заказ №  5682 г. Томск, облтипография упряздата


